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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Ausschusses für Öffentlichkeitsarbeit Hartenholm im Dorfge-

meinschaftshaus, Timm-Schott-Weg 5, 24628 Hartenholm

Sitzungstermin: Donnerstag, 04.04.2019

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:50 Uhr

 Vorsitz

  Herr  Patrick Petersen-Lund - 

 Mitglieder

  Herr  Horst Hartmann - 
  Herr  Markus Klein - 
  Herr  Klaus Poggensee - 
  Frau  Elfi Saupe - 
  Frau  Jenna Timm - Protokollführerin

  Herr  Derk Westheide - fehlt entschuldigt

 Gäste

  Herr  Linus Schwetje - KiJuV

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Sitzungseröffnung

 2. Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Ausschusses für Öffentlich-
keitsarbeit über den Ausschluss der Öffentlichkeit

 3. Niederschrift der Sitzung vom 04.02.2019

 4. Bericht des Ausschussvorsitzenden

 5. Einwohnerfragezeit Teil I

 6. Fotoausstellung Dorfhaus

 7. Infomappe für Neubürger



Seite: 2/5

 8. Nutzung Sozial Media

 9. Einwohnerfragezeit Teil II

 10. Anregungen und Fragen

 11. Neuer Termin und Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Sitzungseröffnung

Der Ausschussvorsitzende Patrick Petersen-Lund eröffnet die Sitzung und begrüßt die An-
wesenden. Als Protokollführerin wird Jenna Timm bestimmt.

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Ausschusses für 
Öffentlichkeitsarbeit über den Ausschluss der Öffentlichkeit

Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass frist- und formgerecht eingeladen wurde und der 
Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird genehmigt. 

Zu TOP 3 Niederschrift der Sitzung vom 04.02.2019

Die Niederschrift der Sitzung vom 04.02.2019 wird einstimmig genehmigt.

Zu TOP 4 Bericht des Ausschussvorsitzenden

Patrick Petersen-Lund stand zurückliegend mit dem Datenschutzbeauftragten vom Amt Kal-
tenkirchen Land (Hr. Wichmann, kommunit IT-Zweckverband) in Kontakt. Aus datenschutz-
rechtlicher Sicht gebe es auf der Gemeindehomepage keine gravierenden Beanstandungen. 
Bildmaterial gilt es, bezogen auf die Wahrung von Persönlichkeitsrechten, grundsätzlich als 
sensibel zu betrachten. Vorsorglich werde für zukünftige Veranstaltungen bereits in der Ein-
ladung darauf hingewiesen, dass Fotos gefertigt werden und diese auf der Gemeindehome-
page veröffentlicht werden könnten. Zusätzlich wird ein Hinweisschild bei Veranstaltungen 
aufgestellt. Ein entsprechender Textentwurf wird zur Verfügung gestellt. Widersprüche ein-
zelner Veranstaltungsbesucher seien dennoch jederzeit möglich.

Patrick Petersen-Lund hat mehr Rechte bei der Homepageverwaltung. Es ist möglich, dass 
er selbst Artikel und Beiträge verfasst und einstellt. Ob weitere Mitglieder aus dem Aus-
schuss mit Zugriffsrechten ausgestattet werden sollen, wurde zwar andiskutiert, aber bis auf 
weiteres offengelassen.

Es besteht bzgl. des Layouts vom Hartenholm-Logo auf der Homepage weiterhin Klärungs-
bedarf. Momentan seien sich Grafiker und Webdesigner nicht einig.
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Die nächste Ausgabe von „Wir in Hartenholm“ erscheint Anfang KW15. Durch zusätzliche 
Textbeiträge ist es eine 4-seitige Ausgabe. Bisher hat sich an der Austrägersituation nichts 
geändert. Ein erneuter Aufruf erfolgt mit der aktuellen Ausgabe. Stella und Jara Tödt haben 
ihr Interesse bekundet.

Es wird angeregt, die Ausgabe von „WiH“ in die Schaukästen im Grüneneck und bei der 
Bank am Dorfplatz auszuhängen. Übriggebliebene Exemplare kommen bei Edeka, dem Bä-
cker und der Bank wie gehabt zur Auslage.

Zu TOP 5 Einwohnerfragezeit Teil I

Linus Schwetje von der KiJuV teilt mit, dass in der letzten Sommerferienwoche (Samstag, 
10.08.2019, 15.00 Uhr) von der KiJuV ein Seifenkistenrennen in der Weinskoppel veranstal-
tet werden soll. Er wünscht sich eine Vorankündigung der Veranstaltung in der nächsten 
Ausgabe „WiH“ und auf der Homepage. Entsprechende Rahmeninformationen zur Veranstal-
tung wird er über Kerstin Klein an den Ö-Ausschuss senden.

Zu TOP 6 Fotoausstellung Dorfhaus

Die Abgabefrist für Fotobeiträge für das Dorfgemeinschaftshaus wurde auf Ende April 2019 
verlängert. Bisher liegen nur von einer Person Fotos vor. 

Ein zusätzlicher Aufruf findet sich in der aktuellen Ausgabe „Wir in Hartenholm“. Weitere 
Hobby-Fotografen sollen zudem persönlich angesprochen werden.

Da das eigentlich vorgesehene Thema („Wald. Wiesen. Liebenswert.“) nicht mit im Ankündi-
gungstext erwähnt wurde, ist das Thema nun frei wählbar. Gleiches gilt für Rahmung und 
Format.

Zu TOP 7 Infomappe für Neubürger

Die Willkommensmappen für Neubürger werden am Donnerstag, 02.05.2019, 19.30 Uhr im 
DGH zusammengestellt.

Elfi Saupe kümmert sich um die Beschaffung der Mappen (Ausführung in Pappe mit Gummi-
zug an den Ecken).

Patrick Petersen-Lund fragt das Anschreiben beim Bürgermeister an.

Horst-Dieter Hartmann druckt die Fotos vom Langen Hartenholmer (Kalender) als eine Art 
Bildersammlung (einseitig) sowie das Hartenholm-Lied aus.

Jenna Timm besorgt die Blumensaat mit Aufkleber „Hartenholm blüht auf“.

Wenn die Mappen fertig sind, erfolgt ein Aufruf auf der Homepage, dass sich interessierte 
Neubürger im Gemeindebüro eine Mappe nachträglich abholen können.

In den Seniorenheimen Rosengarten und Stoltenhof werden zudem mehrere Mappen hinter-
legt. Dies dient als Ersatzmaßnahme, um hier nicht jeden neuen Heimbewohner ausstatten 
zu müssen.
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Zu TOP 8 Nutzung Sozial Media

Patrick Petersen-Lund stellt die Nutzerstatistik der gemeindeeigenen Homepage www.har-
tenholm.de sowie die durchschnittliche Verweildauer auf den einzelnen Unterseiten für das 
Kalenderjahr 2018 vor. Signifikante Besucherspitzen erlebte die Homepage zur Kommunal-
wahl im Mai, zum Werner-Rennen im September sowie zur Halloween-Feier im November.

Jenna Timm stellt drei verschiedene Anbieter von Gemeinde-Apps vor: adKOMM, Qwapp 
und inixmedia. Die Funktionen und Dienstleistungen ähneln sich, die monatlichen Kosten 
würden sich zwischen ca. 50 und 120 € bewegen. Zudem würden noch unterschiedlich hohe 
Einmalgebühren für die Erstellung und Einrichtung dazukommen (zwischen ca. 2.000 und 
5.000 €).

Jenna Timm berichtet von einem Telefonat mit Hr. Thassilo von inixmedia. Dieser habe mit 
seiner Firma ca. 150 Apps für Gemeinden eingerichtet. Davon existieren aus verschiedens-
ten Gründen nur noch rund 10. Er würde der Gemeinde Hartenholm nach den geschilderten 
Vorstellungen und Wünschen von einer App abraten. Die Funktionen und Vorteile, die eine 
App erfüllen soll, würde auch eine gut aufgebaute Homepage (inkl. benutzerfreundlicher, 
app-ähnlicher Anzeige auf dem Handy) leisten.

Einstimmig wird von einer Gemeinde-App erst einmal Abstand genommen.

Es wird überlegt, die Einwohnerinnen und Einwohner hinsichtlich ihrer Mediennutzung bzw. 
Informationsgewinnung zu befragen, ähnlich der Umfrage vor 5 Jahren. Anhand des Ergeb-
nisses könnten App-Überlegungen erneut aufgenommen werden.

Zur nächsten Sitzung werde Patrick Petersen-Lund das Nutzerverhalten auf der Homepage 
genauer auswerten.

Zu TOP 9 Einwohnerfragezeit Teil II

Es werden keine Fragen gestellt.

Zu TOP 10 Anregungen und Fragen

Im Rahmen der Gestaltung der Neubürgermappe wurde bekannt, dass es ein Hartenholm-
Lied gibt. Es könnte ein Wettbewerb gemacht werden, bei dem Künstler Hartenholm-Lieder 
darstellen. Diesen Ansatz würde der Ö-Ausschuss ggf. zu einem späteren Zeitpunkt nochmal 
aufgreifen.

Beim Amt Kaltenkirchen-Land liegen noch die alten Hartenholm-Broschüren aus. Der Bür-
germeister wird durch Jenna Timm informiert, dass er sie bei nächster Gelegenheit auswech-
selt.

Über die Kriterien zur Auswahl und Bestimmung von Ehrenbürgern soll bei einer der nächs-
ten beiden Ausschusssitzungen diskutiert werden. Hier fehlte zurückliegend eine klare Defi-
nition. Die Festlegung eines Kriterienkataloges wird angestrebt

In dem Gemeindeblatt „Wir in Hartenholm“ sollen nach wie vor nur gemeindliche Termine 
veröffentlicht werden (GV, Ausschüsse, gemeindliche Hilfsaktionen z.B. Spielplatzaktion, 

http://www.hartenholm.de/
http://www.hartenholm.de/
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etc.). Über Veranstaltungen von Vereinen und Verbänden soll nicht berichtet werden. Dies 
ist, wenn nur für die Homepage vorgesehen.

Der Umwelt- und Wegeausschuss fragt an, inwieweit bei „Wir in Hartenholm“ die Rubrik „Su-
che/Biete“ eingebaut werden könne. Dieser Vorschlag wird vom Ausschuss für Öffentlich-
keitsarbeit nach kurzer Diskussion einstimmig abgelehnt.

Zudem besteht die Anfrage, für den Edeka im Dorf über „WiH“ gesondert zu werben. Dieser 
Vorschlag findet keine Zustimmung (u.a. Gleichbehandlung mit anderen Unternehmen). Je-
dem Bürger dürfte bewusst sein, dass es die einzige Nahversorgungsmöglichkeit in dem 
Umfang in der Gemeinde darstelle und es wichtig sei, das Geschäft durch den örtlichen Ein-
kauf zu unterstützen. Auch die Überlegung, im Rahmen der Veränderungssperre für das 
„Dorfzentrum“ und des gesamten Dorfkonzepts Edeka als einzige Einkaufsmöglichkeit bevor-
zugt zu erwähnen, wird aus Gründen der Gleichbehandlung einstimmig abgelehnt.

In diesen Tagen beginnt der Neubau des Dörp- und Sprüttenhuus an der Fuhlenrüer Straße. 
Darüber soll auf der Homepage und/oder der nächsten Ausgabe von „WiH“ berichtet werden.

Es ist für den Ausschuss für Öffentlichkeit nicht möglich, bei jeder Veranstaltung in der Ge-
meinde selbst vor Ort zu sein, um Artikel für die Homepage (oder für WiH) zu schreiben. Die 
Veranstalter seien in der Bringschuld, möchten Sie sicherstellen, dass über Ihre Veranstal-
tungen berichtet wird. Auf der Homepage und in WiH soll darauf hingewiesen werden, dass 
Berichte und Fotos gern an den Ö-Ausschuss gesandt werden können. Inhaltliche Anpas-
sungen und Korrekturen behält sich Ö-Ausschuss vor, da dieser am Ende für die Außendar-
stellung verantwortlich ist.

Weiterhin wird überlegt, inwieweit die Meldungen der Feuerwehr zu Einsätzen mit auf der 
Gemeindehomepage eingebunden werden können. Die Feuerwehr postet nach jedem Ein-
satz Hinweise und Eckdaten über ihren Facebook-Account.

Die Neuorganisation/Gestaltung des Volkstrauertages soll auf einer der nächsten Sitzungen 
besprochen werden.

Zu TOP 11 Neuer Termin und Schließen der Sitzung

Als neuer Termin wird Donnerstag, 09.05.2019, 19.30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus festge-
legt.

gez. Patrick Petersen-Lund gez. Jenna Timm
Vorsitzende/r Protokollführer/in
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